

Martes 17 de abril 2012

Última modificación 17.04.2012

El Financiero Aumento de la aversión al riesgo fortalece al dólar Clara Zepeda Hurtado En una jornada marcada por la cautela de los inversionistas internacionales, ante las subastas de deuda que se desarrollarán en esta semana en la zona euro, la situación española incrementó la aversión por el riesgo, reflejándose este lunes en la fortaleza del dólar y los balances mixtos en la renta variable. España enfrentará hoy una emisión de letras a 12 y 18 meses, en la que se moderó de forma notable el objetivo de emisión, hasta un máximo de tres mil millones de euros, con la prima de riesgo en 435 puntos base, el bono a diez años en 6.07 por ciento y los Credit Default Swaps -que miden el costo de asegurar la deuda contra un posible impago- alcanzaron nuevos máximos en 523 puntos base, contra los 500 del viernes. P.C. sistema financiero, inversión, deuda, zona euro "Tres dudas fundamentales sobre España" (AFP) MADRID, 16 de abril.- El ministro de Economía español, Luis de Guindos, considera que el nerviosismo de los mercados respecto a España puede continuar mientras existan dudas sobre el futuro del euro, a las que se suman temores sobre la capacidad de las regiones españolas a reducir el déficit. "Siguen existiendo dudas sobre el proyecto europeo y, en ese entorno, situaciones de volatilidad como las que hemos vivido esta semana hay que asumir que se pueden volver a producir", afirmó De Guindos en una entrevista publicada el lunes por el diario El Mundo. La bolsa de Madrid perdió 0.57 por ciento el lunes, tras sufrir una fuerte caída de 5.36 por ciento la semana pasada, al tiempo que la tasa de las obligaciones a diez años superó la barrera de 6 por ciento. P.C. España, sistema financiero Sugieren cautela en turismo Claudia Alcántara Los crecimientos de las divisas generadas por turismo y el saldo de la balanza al primer bimestre del año, van en línea con la recuperación registrada en el último semestre de 2011, por la reactivación del mercado estadounidense y un mayor arribo de visitantes de mercados emergentes. Sin embargo, participantes del sector público y privado aseguran que aún es muy temprano para "echar las campanas al vuelo" y pronosticar resultados -en llegadas y captación de divisas-, al cierre de este periodo, similares a los de 2008 (año récord). Habría que esperar cuando menos los datos de cuatro meses más para identificar una tendencia, señalaron. P.C. turismo La crisis económica disparó el proteccionismo: Alois Zwinggi Ivette Saldaña / Isabel Becerril - enviadas PUERTO VALLARTA, Jal., 16 de abril.- La crisis económica provocó un incremento de las medidas proteccionistas en el mundo, un problema que persiste pese a la compleja situación económica, dijo Alois Zwinggi, uno de los cinco directores del Foro Económico Mundial (WEF). La situación actual es diversa: por una parte está Asia, que sigue como el motor de crecimiento económico internacional, mientras que en Europa se sufre por la problemática económico-fiscal, y en América Latina se observa un crecimiento relativamente bueno, en tanto que Estados Unidos y Canadá se recuperan. P.C. proteccionismo, crisis económica Mercado laboral tardará en recuperarse entre 3 o 4 años Ivette Saldaña / Isabel Becerril - enviadas PUERTO VALLARTA, Jal., 16 de abril.- La lenta reactivación económica mundial provocará que el mercado laboral tarde en recuperarse entre tres o cuatro años, siendo Canadá, Brasil y Perú los países del continente americano donde se espera un mayor crecimiento de la tasa de empleo. En México hace falta incrementar los niveles educativos de su población, orientándose a las habilidades técnicas, ya que en la región aumenta la demanda de ingenieros y la capacitación es la única manera de hacer frente a las necesidades del mercado laboral, dijo el vicepresidente y presidente de las Américas de Manpower, Jonas Prising. Manifestó que el país experimenta cambios en el mercado laboral, ya que se busca gente más calificada, siendo las mayores áreas de oportunidad los trabajos relacionados con la ingeniería, cuidado de la salud y servicios. P.C. empleo, mercado laboral, economía mundial Volatilidad de precios desincentiva la inversión en el campo Héctor A. Chávez Maya Organizaciones internacionales analizan las respuestas de los países de América Latina y el Caribe para reducir el impacto de las alzas y la volatilidad de los precios internacionales de los alimentos, sobre todo entre la población de menores ingresos. Salomón Salcedo, oficial de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), dijo que en general la volatilidad de precios desincentiva la inversión en la agricultura tanto por parte de agricultores como de inversionistas. P.C. alimentos, precios, inversión, FAO Incipiente, la cultura de certificación y normas en México Zenyazen Flores Las empresas podrían elevar hasta en 100 por ciento su competitividad y productividad si se apegaran a procesos que involucran certificaciones y normalización; sin embargo, en México la cultura de gestión de calidad es "incipiente" y hay sectores como el alimenticio donde no hay normas específicas. Si el país estuviera inmerso totalmente en el tema de la calidad en sus procesos de producción, la economía tendría un giro positivo, sostuvo en entrevista Omar Pérez Padilla, director general del Instituto Mexicano de Normalización y Certificación (IMNC), quien ayer fue designado en ese cargo por Francisco Funtanet, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). "México se ha iniciado en esta cultura de la certificación y normalización, pero le faltan enormidades por llevarla a cabo en su totalidad () Una aplicación correcta de los modelos de gestión puede llevar a un incremento de productividad y competitividad de 100 por ciento P.C. sector empresarial, competitividad, productividad, certificación Repuntan 11% exportaciones de la zona euro en febrero (Reuters) BRUSELAS, 16 de abril.- El comercio de la zona euro con el resto del mundo mostró una sorprendente fortaleza en febrero, guiada por las exportaciones francesas y alemanas de autos y maquinaria, pero las importaciones se mantuvieron débiles, mientras los hogares del bloque luchan con la desaceleración económica. Las exportaciones de los 17 países que comparten el euro subieron 11 por ciento, con un superávit comercial de dos mil 800 millones de euros en febrero, tras un déficit de dos mil 800 millones en igual mes del año pasado, dijo el lunes la oficina de estadísticas de la Unión Europea, Eurostat. P.C. zona euro, exportaciones, economía mundial Insuficiente, el avance en competitividad: J. A. Torre (Isabel Becerril / Ivette Saldaña - enviadas) PUERTO VALLARTA, Jal., 16 de abril.- Para que México pueda subir escalones en materia de competitividad tendrá que trabajar particularmente en cuatro puntos: flexibilidad del mercado laboral, competencia, calidad educativa y en algunas áreas de justicia. José Antonio Torre advirtió que en esos puntos es en los que "más cojea" la nación y aclaró que en competencia no sólo hay que solucionar lo relativo a telefonía o telecomunicaciones, pues también hay que tener presente el problema de los monopolios tanto públicos como privados que existen en el país. El subsecretario de Competitividad y Normatividad de la Secretaría de Economía (SE) anotó que si bien México ha avanzado en Índice de

Competitividad del WEF, donde ocupó la el lugar 58 en 2011, falta por recuperar los niveles perdidos desde muchos años atrás. P.C. competitividad, Secretaría de Economía Prevé FMI crecimiento de 3.6% en México Por Notimex y AFP Washington DC Estados Unidos (17 abril 2012).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) proyectó hoy un crecimiento de 3.6 por ciento para México en 2012, con un aumento de una décima respecto a sus proyecciones de enero pasado. En su Panorama Económico Mundial (WEO, por sus siglas en inglés), el FMI señaló que el crecimiento de México, al igual que el resto de América Latina, se moderará en 2012 para repuntar en 2013 luego de haber sorprendido con un robusto dinamismo de 4.0 por ciento en 2011. "En México, el crecimiento fue fuerte en 2011 y, como en los Estados Unidos, sorprendió a la alza. Se proyecta un crecimiento de entre 3.5 a 3.75 por ciento para 2012 y 2013, una ligera desaceleración, pero aún por encima de su potencial", apuntó la institución. P.C. FMI, crecimiento económico, pronósticos Busca Argentina tapar crisis.- Repsol Por AFP Madrid España (17 abril 2012).- Repsol acusó al Gobierno de Argentina de expropiar YPF para tapar su propia crisis económica y social y anunció que reclamará 10 mil millones de dólares por la decisión. "(La expropiación) sólo es una forma de tapar la crisis social y económica que está enfrentando Argentina", dijo el dirigente de Repsol, Antonio Brufau, un día después de que la Presidenta Cristina Fernández de Kirchner anunció su intención de renacionalizar YPF, haciéndose con el control de 51 por ciento de las acciones, todas ellas del 57.4 por de Repsol. Las autoridades argentinas acusan a la petrolera de no cumplir sus compromisos de inversión en el país en un momento en que no deja de crecer su déficit energético, pero según el presidente del grupo esas carencias son sólo el fruto de una política energética equivocada. P.C. Argentina, expropiación, sector energético, Repsol, YPF Suben dls. 669 millones reservas Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (17 abril 2012).- Por cuarta semana consecutiva, las reservas internacionales de México repuntaron, para alcanzar un valor récord de 151 mil 480 millones de dólares. De acuerdo con el Banco de México (Banxico), tan solo del 9 al 13 de abril pasado, las reservas internacionales aumentaron 669 millones de dólares. La variación semanal en la reserva internacional se deriva principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del Banco de México. P.C. Banco de México, reservas internacionales El Universal Capital privado: financiamiento para empresas con potencial Víctor Esquivel* | El Universal La asociación de empresas familiares con fondos de capital privado es una fórmula exitosa que acelera el proceso de institucionalización, consolida las fortalezas del negocio y dispone de capital fresco para crecer de manera acelerada en nuevos mercados. Es una forma de financiamiento de bajo costo, que se paga con las futuras utilidades, y que tiene la ventaja adicional de aportar talento, experiencia y mejores prácticas. En la actualidad, debido a la participación en este mercado de las Afores y a la llegada de nuevos interesados, el mercado muestra un gran crecimiento con operaciones millonarias en diferentes sectores de la economía. P.C. sistema financiero, fondos de capital, Afores Quieren apoyar libre comercio en el G-20 Eduardo Camacho, Enviado | El Universal PUERTO VALLARTA, Jalisco.— La reunión ministerial de comercio del G-20 que comienza mañana y culmina el viernes, tendrá como objetivo cinco puntos específicos enfocados a fortalecer el libre comercio, informó Bruno Ferrari, secretario de Economía. En conferencia prensa informó que las mesas de trabajo se buscarán reconocer la importancia de mantener los mercados abiertos y reconocer la existencia de un vínculo positivo entre comercio y crecimiento. P.C. G-20, libre comercio, economía mundial Peso y bolsa afectados por España Ricardo Jiménez | El Universal La bolsa accionaria y el peso mexicano resultaron afectados en las operaciones de ayer, por el nerviosismo que existió entre intermediarios financieros tras el temor de que España no pueda solventar su alto nivel de endeudamiento público. El rendimiento de los bonos españoles a 10 años llegó por primera vez en este año a 6.12%, una tasa que según los analistas subiría el costo del financiamiento, un nivel insostenible bajo el supuesto de prolongarse esta situación durante un largo periodo de tiempo. P.C. España, sistema financiero, bolsas El Economista Reservas mantienen histórico por tercera semana: Banxico Notimex Las reservas internacionales del país registraron un nuevo nivel máximo histórico, por tercera semana consecutiva, al acumular un saldo de 151,480 millones de dólares, informó hoy el Banco de México (Banxico). En su estado de cuenta semanal, indicó que este saldo representó un aumento de 669 millones de dólares, y un crecimiento acumulado de 9,004 millones de dólares respecto al cierre de 2011, cuando se ubicaron en 142,475 millones de dólares. El instituto central explicó que la variación semanal en las reservas internacionales fue resultado principalmente del cambio en la valuación de sus activos internacionales. P.C. Banco de México, reservas internacionales Euro se recupera contra yen y dólar Reuters Nueva York- El euro subió este lunes, recuperándose de mínimos de varios meses contra el dólar y el yen y de un piso de un año y medio frente a la libra, principalmente debido a operaciones técnicas tras mantenerse en niveles clave de apoyo y previo a una subasta de deuda española esta semana. Un alza en los rendimientos de los bonos españoles más temprano generó nuevas preocupaciones sobre el panorama económico de la zona euro y presionó a la baja al euro a nivel general, pero su mínimo de 1.2993 frente el billete verde estuvo muy por sobre el soporte a corto plazo de 1.2955. Eso llevó a los operadores que habían estado apostando contra el euro a comprar y reducir las pérdidas. P.C. tipo de cambio Mejora la economía mundial pero aún con fragilidad: FMI Reuters El crecimiento global está mejorando lentamente debido a que la recuperación económica en Estados Unidos ha ganado fuerza y a un retroceso en los peligros procedentes de Europa, pero los riesgos siguen siendo elevados y los avances son muy frágiles, dijo el martes el Fondo Monetario Internacional. Un nuevo rebrote de la crisis de deuda soberana en la zona euro o una brusca escalada de los precios del petróleo en medio de la incertidumbre geopolítica podrían fácilmente socavar la confianza y poner fin a una senda de mejoría del crecimiento de la economía mundial, dijo el FMI. P.C. FMI, economía mundial, crisis La Jornada Exigirá Repsol 18 mil 300 mdd por la expropiación “ilegítima” de YPF Notimex Madrid. El presidente de la petrolera Repsol, Antonio Brufau, anunció hoy que presentará un arbitraje para lograr una compensación por la expropiación que hizo Argentina de su filial YPF, acto que calificó de “ilegítimo e injustificable”. Aseguró en rueda de prensa que la compensación mínima que se exigirá es de 18 mil 300 millones de dólares, a través de un arbitraje internacional que incluya compensación “adecuada y efectiva” y pago por daños, en cantidad igual a la que le correspondería a los accionistas de YPF”. P.C. Argentina, España, expropiación petrolera, Repsol, YPF Se cotiza Brent en 118.41 dólares al inicio de la sesión Notimex Londres. El barril de

petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en junio se cotizaba en 118.41 dólares al inicio de la sesión de hoy (08:00 GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent perdía 27 centavos de dólar (0.23 por ciento) respecto al cierre previo, de 118.68 dólares por barril. En tanto, el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) para entregas en junio, también a las 08:00 GMT, ganaba 28 centavos de dólar (0.27 por ciento) y se cotizaba en 103.20 dólares por barril. P.C. petróleo, crudo, Brent, precios El País El FMI critica a Argentina por la nacionalización de la petrolera YPF EFE Washington 17 ABR 2012 - 16:18 CET55 El Fondo Monetario Internacional (FMI) ha advertido hoy al Gobierno argentino de que las nacionalizaciones como la aprobada para expropiar YPF, la filial de Repsol en el país, empeoran el clima de inversión del país y son "perjudiciales" para su crecimiento económico. El consejero del departamento de Investigación del FMI Thomas Helbling ha dicho hoy en la presentación del informe de Perspectivas Económicas Globales que las intervenciones del Gobierno argentino como en la nacionalización de YPF, filial de la petrolera española Repsol, son asimismo perjudiciales para la estabilidad de la economía del país. P.C. FMI, expropiación petrolera, economía mundial El FMI descarta que el déficit de España alcance el 3% al menos hasta 2018 ALICIA GONZÁLEZ Washington 17 ABR 2012 - 16:59 CET245 Nuevo varapalo a los planes económicos del Gobierno. El Fondo Monetario Internacional (FMI) echa por tierra sus planes de ajuste y descarta que el déficit público vaya a situarse en el 3% del PIB antes, al menos, del año 2018. Un nivel que el Ejecutivo se ha comprometido a alcanzar, sin embargo, en 2013 y del que también parecen desconfiar los mercados, a la vista de cómo viene evolucionando la prima de riesgo y de las renovadas tensiones en torno a la deuda española. El diferencial del bono español con el bono alemán a 10 años sigue hoy sobre los 400 puntos (cuatro puntos porcentuales). P.C. FMI, España, déficit público